

**UNE IMPOSANTE REUNION DE L'ENTENTE REPUBLICAINE**

Fidèle à ses traditions, la section roubaiese de l'Entente républicaine et démocratique, au lendemain de la consultation électorale, s'est réunie samedi soir au Café des Arcades, pour remercier ses vaillants porte-drapeau de la campagne si vigoureuse qu'ils ont menée dans tout le département.

Comme le fit remarquer M. Goethals, président de la section dans son allocution, le « bon combat », qu'ont entrepris les candidats de l'Entente, avec une énergie et un dévouement sans égal à manifestation portée sur fruits. Et, en établissant une comparaison avec les résultats de 1919, on voit clairement que le parti a gagné 30.000 voix sur l'ensemble du département. Et, s'il ne peut s'élire séparément aucun des candidats, M. Goethals tient néanmoins à rendre hommage à ceux qui étaient sur la liste de l'Entente les représentants de notre région: MM. Victor Diligent et le docteur Barroyer, dont l'éloquente parole fut l'expression de leur générosité, de leur patriotisme et de la passion qu'ils nourrissent à l'endroit de tout ce qui intéresse la situation économique et sociale du pays.

Et M. Goethals remercie chaleureusement l'association si vivante de Roubaix, dont les cadres ont fourni une collaboration si précieuse aux dirigeants de l'Entente.

Il jette ensuite un regard sur la situation politique de l'heure présente. « Les élections, dit-il, sont le triomphe du Bloc des gauches, qui nous donne le triste spectacle d'un de Castelnau battu et d'un Marty élevé sur le pavé. Les éléments dissolvants ont obtenu la majorité dans le Bloc national sans se soucier des efforts de la représentation proportionnelle déformée qui a faussé le résultat, donnant, dans le Nord, par exemple 10 sièges pour 240.000 voix au profit de l'ordre et 14 sièges pour 220.000 voix aux socialistes et aux communistes. Et ceci, nous fait regretter une fois de plus que l'Entente n'ait pu être réalisée sur le terrain national. La faute n'en est pas à l'Entente républicaine qui la présentation maladroite de son programme et la préférence de l'éloquente discours de M. Goethals fut chaleureusement applaudie par l'auditoire aussi nombreux qu'enthousiaste.

« Chaudement ovationnée, notre distinguée conférencière M. Victor Diligent, qui se dépensa plus que tout autre durant la campagne électorale, remercia la section roubaiese de l'appui si cordial et si ardent qu'elle apporte à l'Entente républicaine. « Cette campagne, dit-elle, a donné lieu à des réunions inoubliables, comme celles qui se tinrent au « Café Pandore » et qui permettent les plus belles espérances pour l'avenir. Elle a prouvé que la passion des catholiques à défendre leurs libertés religieuses domine leur vie sociale et politique sans cependant être incompatible avec elle et que le catholisme n'est point une « force de choc » mais qu'il est resté au contraire à l'avant-garde du progrès basé sur la justice.

M. le docteur Barroyer a tenu également à remercier ses électeurs de l'accueil si sympathique qu'ils lui avaient réservé. « Le résultat, dit-il, ne nous a pas découragés. Et, lors des luttes futures, vous nous trouverez encore au poste pour défendre avec plus de succès encore nos plus légitimes revendications.

La réunion s'est terminée, dans la plus chaude atmosphère d'estime réciproque, par des chansons et le tirage d'une tombola dotée de superbes lots.

**LES GRANDES FÊTES DES 15, 16 & 17 AOUT 1924**  
LOGEMENT ET NOURRITURE DES SOCIÉTÉS

Mardi 19 h., la Commission du logement et de la nourriture instituée en vertu du décret d'urgence par le Comité municipal, s'est réunie à l'Hôtel de Ville, sous la présidence de M. Debraud, adjoint au maire.

Cette réunion avait pour but de mettre au point la question si complexe du logement et de la nourriture des nombreux étrangers qui seront nos hôtes à l'occasion des fêtes.

M. Louis Felix, président du Syndicat des habitants de bourgeois et de la dite Commission a donné connaissance de ce qui avait été fait d'accord avec le syndicat afin de rassembler les éléments nécessaires au travail de la Commission.

M. Debraud expose ensuite l'intérêt qui y a pour les délégués des bourgeois, hôteliers et restaurateurs de notre ville de s'occuper activement de la question.

Il a informé l'assemblée que l'Administration municipale mettrait à la disposition de ceux d'entre eux qui n'auraient pas de salles suffisamment grandes, les cantines scolaires les plus proches de chez eux et sur les nombreux repas qui pourraient leur être commandés. Il a annoncé en outre que pour le logement l'Administration municipale avait fait les démarches nécessaires dans le but d'obtenir à ce sujet des litères militaires qui seront mises à la disposition de ceux qui en feront la demande moyennant un prix relativement peu élevé. Au besoin ces litères seront installées dans les locaux scolaires.

La ville se chargera du transport de leur installation et les reprendra ensuite. Les demandeurs n'auront qu'à les prendre en charge.

Il est fait un pressant appel à tous les délégués de bourgeois, hôteliers, restaurateurs et particulièrement à ceux qui habituellement, en semaine, servent des repas aux employés et ouvriers, qui seraient désireux d'assurer le logement et la nourriture de nos hôtes.

La question du logement étant résolue ne doit pas arrêter les intéressés à ce sujet. L'installation complète des litères sera effectuée par la ville soit chez eux, ou, s'ils n'ont pas de places suffisantes, dans les locaux scolaires. Elles seront reprises aux endroits où elles auront été déposées, par le soin de la ville, après les fêtes. Il n'y aura donc pour eux qu'une simple prise en charge et la location sera faite moyennant un prix très modique.

La Commission du logement et de la nourriture recevra très volontiers leur demande sur lesquelles ils voudront bien indiquer le nombre de personnes qu'ils consentiraient à nourrir et à loger. Une liste en sera établie et envoyée à toutes les sociétés participantes qui seront invitées à se mettre en rapport directement avec eux.

Les demandes doivent être adressées pour le 10 juin, dernier délai, à M. les délégués des Comités de quartier ou au bureau Félix, secrétaire de la Commission, 10, place de la Liberté, qui sont en mesure et s'offrent très volontiers de donner aux restaurateurs, traiteurs, cabaretiers, tous les renseignements complémentaires.

**Le concours annuel de la Société de Géographie**

C'est jeudi prochain 5 juin qu'aura lieu le concours, ouvert chaque année entre les élèves des établissements de l'enseignement secondaire primaire supérieur et primaire de la ville de Roubaix. L'office de l'enseignement de l'arrondissement de Lille. Les directeurs d'école ou d'instituts peuvent encore faire inscrire leurs élèves jusqu'à lundi 2 juin, pour Roubaix, chez M. le secrétaire de la société, rue St-Georges, 40, dans les conditions figurant aux programmes qui ont été distribués à chacun des chefs d'établissement.

Le concours a lieu pour Roubaix le jeudi 5 juin, de 8 h. à midi, dans deux salles de l'école des filles de la rue Saint-Vincent de Paul, au premier étage.

**LES FÊTES DE QUARTIERS**

Le Comité a reçu officiellement l'adhésion de vingt sociétés de musique et de gymnastique qui prendront part aux festivités du dimanche 27 juillet.

Il rappelle aux jeunes filles désireuses de concourir en vue de l'élection de la Muse du Travail du quartier, qui prendra part aux fêtes du dimanche, et qui pourrait devenir Muse du Travail, à l'occasion des grandes fêtes de la Ville, les 15, 16 et 17 août, de bien vouloir se faire inscrire chez le Secrétaire, 301, rue Jules-Guesde.

Les délégués qui désirent faire chez eux un jeu quelconque, à l'occasion des fêtes, peuvent se faire inscrire à la même adresse, afin de pouvoir annoncer leurs jeux au programme, comme l'année dernière.

La prochaine réunion générale des comités aura lieu chez M. Velghe, Salle du Ciné du Tilleul, siège du Comité, 302, rue Jules-Guesde, mardi 3 juin, à 10 h. 30.

**Fonctory, Gare, Saint-Joseph et Union**

Lors des fêtes qui se dérouleront à la Pentecôte, les forains pourront librement s'installer sur la place de Fonctory. Le Comité espère qu'ils y viendront nombreux.

**Fosse-aux-Chênes et Cui-de-Four**

Mardi 3 juin, réunion du Comité chez M. Dubois, angle des rues des Charpentiers et des Sept-Fontaines.

Le Comité fait un pressant appel auprès des demoiselles qui, le 15 juin, désirent vendre la petite fleur bleue et le programme. Il les prie de vouloir bien se faire inscrire 89, rue Daubenton.

**Quartier de l'Époule**

Les cabaretières du quartier, qui auraient l'intention d'organiser des jeux, chez eux, les jours des fêtes, doivent en aviser le Comité avant le jeudi 6 juin courant au soir.

Une réunion générale de tous les commerçants du quartier aura lieu chez M. Albert Leclercq, dit « Bon Pierre », angle des rues de l'Époule et des Arts, mardi prochain 3 courant, à 8 h. très précises du soir. Le Comité donne connaissance du programme des fêtes des 15, 16 et 17 juillet prochain. Il accepte la présence de tous les commerçants à cette réunion.

**MANIFESTATION DU SOUVENIR AU MONUMENT NADAUD**

C'est cet après-midi à 15 h. 30 que la société nationale de « Choral Nadaud » se rendra au monument de son premier président d'honneur, le poète chansonnier Gustave Nadaud.

La « Concordia-Harmonie » prête son concours à notre société nationale et le public roubaiese, nous n'en doutons pas, sera très heureux d'entendre les exécutions de ces deux excellentes sociétés.

Les membres de la « Muse de Nadaud » et de la « Mutuelle Nadaud », par considération pour le grand poète et par sympathie pour l'orphelin roubaiese, assisteront à cette manifestation. Nous en rappelons ci-dessous le programme:

1<sup>re</sup> Ouverture par la « Concordia-Harmonie »; 2<sup>e</sup> « L'Orphelin », chanté par le « Choral Nadaud »; 3<sup>e</sup> Allocution de M. Jean Solié, président du « Choral Nadaud »; 4<sup>e</sup> Réponse de l'Administration municipale; 5<sup>e</sup> « Cantate à Nadaud » de M. Gustave Meyer par le « Choral Nadaud » et la « Concordia-Harmonie »; solo par M. Amund Lefèvre, sous la direction de M. Georges Perreny, sous-directeur; 6<sup>e</sup> Poésies de Gustave Nadaud recueillies par M. G. Cornet; 7<sup>e</sup> Allocution par M. Napoléon Lefebvre, président de la « Muse de Nadaud »; 8<sup>e</sup> Exécution de la « Marche... »

Le public roubaiese et particulièrement les familles des membres protecteurs et honoraires ainsi que des sociétaires ne manqueraient pas d'assister à cette belle cérémonie. Le départ aura lieu du « Café Pandore », à 3 h. Les membres de la « Mutuelle Nadaud » et de la « Muse Nadaud » sont priés de se rendre au lieu de rassemblement au « Café Pandore » pour prendre part au cortège.

**Concours international de Chiens de défense**

Nous rappelons que c'est aujourd'hui dimanche que se déroulera sur le terrain de dressage du Club cynophile Roubaiese, 150, rue Jules-Guesde, le concours de chiens de défense organisé par ce club sous le patronage de M. le Préfet du Nord, de l'Administration municipale et de l'Association canine du Nord et du Pas-de-Calais.

Mille francs de prix dont 650 en espèces et le reste en médailles et objets d'art seront répartis comme suit entre les 21 sujets engagés: 1<sup>er</sup>, 75 fr.; 2<sup>e</sup>, 50 fr.; 3<sup>e</sup>, 30 fr.; 4<sup>e</sup>, 25 fr.; 5<sup>e</sup>, 20 fr.; 6<sup>e</sup>, 15 fr.; 7<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup>, 10 fr.

Les opérations commenceront à 8 h. pour se terminer à 15 h. La distribution des prix aura lieu à 15 h.

**LA FRATERNELLE DES COMBATTANTS ROUBAISES**

L'inauguration du Monument aux morts de Watrellos

Le Comité rappelle aux adhérents de la Fraternelle que la section de Roubaix assistera aujourd'hui avec son drapeau à l'inauguration du Monument aux morts de Watrellos.

Le rendez-vous se fera 262, Grand'Rue, face au débit de tabacs, à 14 h. 15. Avant le départ il sera remis à chaque adhérent sa présentation de sa carte, un billet de souscription donnant à droit à la participation au tirage des deux maisons et des lots affectés en supplément.

La distribution se fera exclusivement au lieu de rendez-vous et ce se renouvelera par la suite la section sera en marche.

**HALLE FLIPO.** — Beurc fin, 11 fr.; extra fin recommandé, 13.60. Café Santos fin, 12.50; extra, 13 fr.; extra fin, 13 fr. Biscuits, 7 à 9 fr. Jambons cuits, 12 fr. Margarine, 6.50. Hollandaise gras, 8 fr. Gruyère extra fin, 12 fr. 017084

**CABINET DENTAIRE de D. MEUVELMANS,** adjoint au service dentaire de l'Hôpital St-Jean Bruxelles. Consultations mardi et samedi, rue de l'Époule, 26. Messieurs. 01722

**ASSOCIATION DES ANCIENS ETUDIANTS DE L'INSTITUT TECHNIQUE ROUBAISEN.**

— Aujourd'hui, dimanche 1<sup>er</sup> juin, à 10 h., à l'Institut Technique, réunion des différentes sections du groupe du Nord. La réunion sera précédée de la messe à 9 h. 30.

**CHARBONS:** Ross Roger, 167, rue de Tourcoing, Roubaix; Anthracites anglais belge. — Antracite n<sup>o</sup> gazogène, Oriskany de Bruy, Beches, Bois coupé, Livrais. Immédiate. Tél. 1200. 33084

**DANS LA POLICE.** — Sont nommés à la date du 1<sup>er</sup> juin dans la police de sûreté: brigadier, M. Jules Masse; sous-brigadier, M. Henri Duallu.

816 A<sup>o</sup> des Etabl. MONNIER et LAMARQUE — Charbons, Anthracites, Boulets. — 119, rue d'Azim, Roubaix. (Téléph. 19.665). 44001

**PUPILLES DE LA NATION.** — L'Office départemental du Nord a décidé d'organiser des colonies de vacances pour les mois d'août et septembre 1924 et fait connaître, qu'un certain nombre de lits sont mis à sa disposition dans les établissements de Zuydcoote et de Wormhout.

Ne seront admis que les filles et garçons âgés de 8 à 13 ans, malades et anémiques mais non malades ni atteints d'une infirmité quelconque incompatible avec le régime d'une colonie de vacances.

Les familles des Pupilles de la Nation susceptibles de bénéficier de ces dispositions bienveillantes sont invitées à se faire inscrire à la Mairie. (2<sup>e</sup> étage, guichet 13), avant le 8 juin prochain, dernier délai.

**VACCINATION ANTIVARIOLIQUE.**

— Aujourd'hui dimanche 1<sup>er</sup> juin, de 10 à 11 h., séance de vaccination gratuite, dans un local du Service d'Hygiène, rue de Cassel, 45 (square Wibuax).

**CHANGEMENT D'ADRESSE.** — Le Magasin de Confections pour Dames, « A la Jupon Éclatante », 163, Grande-Rue, est transféré 22, RUE NEUVE, près la Grand-Place, derrière la Mairie. On y trouve le plus grand choix de Robes, Jupes et TAILLEURS pour Dames et Fillettes à des prix extraordinaires de bon marché. 07334

**RENVERSÉ PAR LE TRAMWAY.** — Un ouvrier tisserand, M. Louis Levêque, âgé de 69 ans, demeurant rue Chevreul, 61, a été, samedi à midi, renversé sur la chaussée par le tramway de la rue de l'Époule.

Dans sa chute M. Louis Levêque s'est fait des contusions au côté. Il a été admis à l'hôpital de la Fraternité après avoir reçu les soins de M. le docteur Desrousseaux.

**4<sup>me</sup> VENTE-RECLAME à la Biscuiterie A L'ÉTOILE DU NORD.** 80, rue de Lannoy, 83. Rabais de 10 % sur objets de plus de 100 fr. 593

**NECROLOGIE.** — Nous apprenons la mort de M. Alfred Descaules, médaillé du travail, décédé à l'âge de 55 ans. Le défunt, qui fut occupé durant 25 ans dans les établissements des « Fils d'Alfred Motte » fit partie de nombreux Comités locaux et notamment du Comité des fêtes du quartier du Sacré-Cœur, auquel il apporta toujours l'appui de son activité et de son dévouement.

**L'EXPOSITION ANTIALCOOLIQUE** dont nous avons relaté l'ouverture dimanche dernier, restera ouverte jusqu'au 15 juin les lundis, jeudis, samedis et dimanches, de 14 h. à 21 heures.

**ENCORE DES GRENADES.** — Ces jours derniers, on a encore découvert une grenade, rue Nabuchodonosor et deux autres; une grenade et six percutives, rue des Arts. Ces engins ont été enlevés par la gendarmerie.

**POUR VOS EXCURSIONS EN AUTO-CAR**  
toutes directions  
demandes conditions à  
Vincent D'HULST  
Rue Carnet, 164, WATTELOS. Tél. 25. 61482

**WATTELOS**  
*L'inauguration du Monument aux Morts pour la Patrie*  
LA JOURNÉE DU SOUVENIR

Le Comité de l'inauguration du monument, adresse à la population wattelesienne, le chaleureux appel que nous publions ci-après: Wattelesiens, Honorez vos grands morts! Assistez nombreux à toutes les cérémonies organisées pour eux: A 8 h. 45, obituaire, sermon de M. le chanoine Régent, numériquement le Corps d'armée; à 9 h. 45, bénédiction solennelle du monument; à 2 h. 45, cérémonie officielle, présidence de M. le Préfet du Nord, M. le général Lacapelle, M. Briffaut, député-maire.

Acceptez avec générosité la petite fleur qui vous sera présentée.

Répondez à l'appel du Comité en y joignant vos demeures aux couleurs nationales françaises et belges.

Wattelesiens, vous voudrez que ce 1<sup>er</sup> juin soit une journée d'union, digne en tous points de ceux qui ont tant sacrifié pour la défense de nos droits et de notre liberté.

A midi, concert-apéritif, par la Philharmonie du Crétinier. Nous rappelons que la Musique militaire de la ville d'Amiens, dirigée par M. G. Cornet, exécutera sur le kiosque de la Grand-Place, à 14 h. (75 exécutants), à 18 h., concert par la Musique militaire belge, de la ligne de Bruges; à 19 h., exécution de la « Marche à Herme aux Morts », de Victor Hugo (300 exécutants); à 19 h. 45, concert par la Musique Municipale de Tourcoing; à 20 h. 45, concert par la Musique Municipale de Watteolos.

**FUNÉRAILLES DE M. HENRI CATEL.** — La Commission de la société Philharmonique du Crétinier prie ses membres de vouloir bien assister aux funérailles de M. Henri Catel, membre fondateur de la société, et membre de la Commission administrative, depuis de nombreuses années.

Les funérailles auront lieu le dimanche 2 juin, à 9 h. en l'église Saint-Vincent-de-Paul (Crétinier).

**MESURAGE PUBLIC.** — A partir du lundi 2 juin, le mesurage public sera transféré chez M. Arthur Héloin, rue Jean-Jacques, 27.

**PASSAGE au PERMETTEUR.** — Le Permetteur s'est établi boulevard, rue du Mont, le lundi 2 juin, de 14 à 16 h., pour la perception des contributions et le paiement de divers mandats.

**BUREAU DE BIENFAISANCE.** — La distribution de secours aux indigents du 1<sup>er</sup> trimestre, les dimanches, le mardi 3 juin, de 8 à 12 h.

**LES LISTES D'ASSISTANCE** aux vieillards, infirmes et incurables, aux familles nombreuses, aux femmes en couches, âgées de 60 ans, ont été déposées au Bureau d'Assistance, 1, rue Jean-Jacques.

A partir d'aujourd'hui et pendant un délai de vingt jours, les residents dont la demande a été rejetée par le conseil municipal, pourront présenter une réclamation, tout inhabitant ou contribuable de la commune peut réclamer l'inscription ou la radiation des personnes qui, considéreraient comme omises ou portées à tort sur les dites listes.

**WASQUEHAL**  
UN HABILE ESCROC a réussi, il y a quelques jours, à se faire remettre de Misses Steyn, ménagère, 211, rue de Maron, et Viomé, 215, même rue, une somme de 50 francs pour 100 kg. de pommes de terre qu'il s'engageait à leur fournir. L'individu, qui se disait marchand de légumes, à Flers, et prétendait s'appeler Paul Doros, n'a pas reparu. Une enquête a été ouverte par la gendarmerie.

**CHEZ LES ANCIENS COMBATTANTS.** — Aujourd'hui, dimanche 1<sup>er</sup> juin, à 13 h. 30, au Café de la Cloche, rendez-vous des Anciens Combattants désirant assister à l'inauguration du Monument aux Morts de Watteolos. L'insigne est de rigueur.

Pour les membres du groupement du Capreau, le rendez-vous est fixé à 14 h. 15, chez M. Vanhauterheim, Grand-Place, à Watteolos.

**ACCIDENTS DE TRAVAIL.** — A la Briquecote, Viron, au Petit-Wasquehal, M. Edouard Dumont, âgé de 60 ans, demeurant rue Faidherbe, s'est fait une plaie de la main de la main droite au cours de son travail. Il devra subir une incapacité de travail de 12 jours. — Manœuvre à la Manufacture de St-Gautier, M. François Koenig, 31 ans, a vu son tibia s'enflammer contre la roue d'un tonneau. 12 jours de repos.

**LANNY**  
AT L'AVERTISSEUR? — La gendarmerie de Lannoy a dressé procès-verbal à charge de M. Alfred Varnickel, apprenant, pour défaut d'appareil sonore à son vélo.

**BOULAGE.** — M. Edouard Hillewaert, marchand de montarde, a été gratifié d'un procès-verbal, pour abandon d'attelage sur la voie publique.

**LEERS**  
L'AMICALE DES COMBATTANTS FRANCO-BELGES tiendra sa réunion trimestrielle aujourd'hui, dimanche 1<sup>er</sup> juin, à 16 h., au siège, 2, rue de Watteolos. Ordre du jour: Tirage des prix. Les personnes ayant donné leur nom pour le jeu de boules, sont priées d'être exactes aux heures données par eux.

**EVALUATION DES PROPRIÉTÉS PATRIS.**

— Les formulaires de déclarations à faire par tous les propriétaires pour la révision de l'évaluation des propriétés bâties sont à la disposition des intéressés à la Mairie. Cette déclaration est obligatoire; elle doit être faite pour le 30 juin 1924 et adressée à M. le Contrôleur des Contributions, 37, rue de Gand, à Lille.

**ASQ**  
LE GRAND CARROUSEL ATTELÉ, doté de 700 lanternes de prix, sera tiré le dimanche 25 mai dernier, remis à cause de mauvais temps, aura lieu le 29 juin prochain.

**ASQ**  
CONSULTATIONS DE NOURRISSONS. — Le jeudi 3 juin, à 15 h., séance à la Mairie.

**BAIEUX**  
DES CONTRAVENTIONS ont été relevées par le gendarmier de Lannoy, à charge de MM. Paul Arbaud, chauffeur à Antouin, et Emile Dannaux, entrepreneur à Lille, pour défaut de plaque d'identité à leur automobile.

**CYCOING**  
AU NOUVEAU CIMETIERE.

— Les personnes désireuses de faire transférer dans le nouveau cimetière les corps des membres de leur famille inhumés dans l'ancien cimetière, doivent établir une demande sur papier timbré en double exemplaire.

Un des exemplaires, après mention d'autorisation de la Mairie, sera remis à l'intéressé, l'autre restera annexé à l'acte de concession de terrain dans l'ancien cimetière, conservé aux archives de la Mairie. La demande remise à l'intéressé portera un numéro d'ordre.

Le fossoyeur, ainsi que les entrepreneurs de caveaux, n'opéreront que suivant l'ordre de classement.

Les emplacements seront désignés au fur et à mesure des travaux projetés et du transfert des corps.

Les intéressés sont tenus de présenter à l'appui de leur demande l'acte de concession de terrain acquis dans l'ancien cimetière.

**BOUVINES**  
REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL.

Aujourd'hui, dimanche 1<sup>er</sup> juin, à 10 h. 45, réunion du Conseil municipal à la Mairie. À l'ordre du jour: Questions diverses.

**POUR VOS TAPIS, ADRESSEZ-VOUS EN FABRIQUE MOULIN FILS & Co**  
127<sup>me</sup>, Rue de Lille, TOURCOING. Tél. 9.26  
Vente au détail. La maison se charge de plans, devis et tous travaux de pose en 3 jours. Le choix le plus importé en Carpètes et Doussins Persans, Tapis d'Orient, Gros point, etc. 448

**TOURCOING**

AUJOURD'HUI, DIMANCHE 1<sup>er</sup> JUIN:  
Hôtel de Ville: Bureau de l'Etat-Civil de 9 à 12 h.  
Musée: de 10 à 13 h.  
Bibliothèque Communale: de 10 à 12 h.  
Bibliothèque Populaire: de 10 à 12 h.  
Caisse d'Épargne: de 9 h. 30 à 11 h. 30.  
Établissement Municipale des Bains: de 8 à 11 heures.

Maisons des Œuvres, 38, rue de Tournai: Secrétaire du Peuple, consultations gratuites, et Œuvre Salut-François-Régis, (mariages des indigents), de 9 à 11 h.  
Bibliothèque Catholique, rue des Orphelins, 8, de 9 h. 30 à 11 h. 30.  
Groupe des Mutuels de Tourcoing et de sections: Assemblée générale, à 9 h. 30, salle du Gymnase, rue de Gand.  
Pharmaciens de garde: MM. Boyaval, S. place Charles-Roussel; Boulois, 23, rue du Bru-Franc.

**UNE REMISE DE DISTINCTIONS à l'Harmonie « La Fraternelle »**

C'est aujourd'hui, dimanche, à 16 heures, au siège, rue de Gand, 123, que M. Léon Dubly, président de l'Harmonie, remettra plusieurs distinctions aux membres de la société.

On sait que le Comité a supprimé cette année les chœurs qui depuis trois ans avaient fait l'admiration de nos compatriotes, de manière à présenter sous un autre jour le défilé historique qui, le dimanche du 23 juin, animera nos rues de son chatoyant déploiement d'armures et d'uniformes.

Nous espérons que les étrangers y accourront nombreux et que les œuvres de guerre, au profit desquelles les importantes sociétés de vétérans ont offert leurs services, y trouveront leur compte, comme les commerçants tourquennois y trouveront le leur par l'animation qui régnera dans notre cité.

La caisse de secours des mutuels.

Elle adresse en son nom ainsi qu'au nom des bénéficiaires, ses sentiments de vive gratitude pour ce beau geste en faveur des victimes de la guerre.

**M. PAUL DUBLY**  
président de l'Harmonie « La Fraternelle »

M. CHARLES DHÉRIN  
chef de l'Harmonie « La Fraternelle »

à des membres de l'Harmonie, notamment à MM. Paul Dubly, président, et Charles Dhérin, chef.

Rappelons que l'Harmonie La Fraternelle donnera, le même jour, un concert public, place des Phélaemps, à 12 h. 30.

**A la Chambre de Commerce**

Un hommage à M. Hippolyte Scalabre

Les membres de la Chambre de Commerce ont fait, samedi dernier, une démarche collective auprès de leur vice-président, M. Hippolyte Scalabre, à l'occasion de sa nomination comme chevalier de la Légion d'honneur.

M. Louis Lortholios, président, s'est fait l'interprète de ses collègues pour féliciter M. Scalabre de la haute distinction dont il vient d'être l'objet. Il a rappelé tous les services rendus par le nouveau légionnaire avant la guerre, pendant l'occupation et depuis la libération, services que le Gouvernement vient de récompenser à juste titre.

M. Louis Lortholios offre à son vice-président, avec ses affectueuses félicitations, la croix de chevalier, en témoignage d'estime et de sympathie de la Chambre de Commerce.

M. Scalabre se montre très touché de la démarche de ses collègues et il les remercie en termes émus, promettant de continuer dans l'avenir son concours le plus dévoué à la Chambre de Commerce.

**La Mode aux Coursées de Lille**



Favorisée par un temps superbe, la réunion du Jeudi de l'Ascension au bois de la Dédale a été des plus réussies.

Le soleil semblait hésiter dès le matin à se mettre de la partie, nos élégantes ont été également à sortir ces toilettes d'étoiles légères aux tons très clairs qui donnent une note gaie à ces grandes réunions. Mais si l'aspect général du paysage était un peu plus sombre, il n'en était pas moins chic et la mode féminine faisait l'objet de conversations des dames qui ont jouguement admiré les modèles ci-dessus, présentés par la maison la plus en vogue de la région du Nord, les grands magasins « Aux Sœurs de Charité », 12 à 18, rue Esquermoise, à Lille.

Comment ne pas être charmé par cet élégant costume en Dédale de soie noire avec le corsage et la juquette doublés en marocain briqué, l'ensemble brodé de métal vieil or, style persan.

Et cette robe, en satin chamois avec jupe pleine de soie presque tout sur ton, toilettée à la fois robuste et de haute mode.

Très gai et délicieux petit tailleur printemps en marocain de soie noire brodé de fleurs aux tons chatoyants et formant le plus heureux effet de jeunesse.

La maison « Aux Sœurs de Charité » n'a reculé devant rien à offrir ses grandes maisons de couture parisiennes.

**LE CORTÈGE HISTORIQUE du 22 juin 1924**

Les Amis de Tourcoing se sont réunis à leur siège social pour mettre au point le cortège historique envisagé pour cette année et pour lequel ils désirent renouveler l'apparat de celui d'il y a deux ans.

D'ores et déjà lui est acquiescé une très nombreuse cavalerie pour représenter les états-majors de la bataille de Tourcoing, de l'armée de 1914 et l'escorte de Jeanne d'Arc se rendant au sacre de Reims, thème du cortège de cette année.

La fête semble se présenter sous les meilleurs auspices. Les costumes, extrêmement soignés, dont les dessins ont commencé à être soumis au Comité, recourent admirablement nos trois périodes envisagées et les Tourquennois qui se souviennent des fêtes de 1894 reverront certainement avec plaisir défilé dans nos rues la figuration qu'ils ont admirée à l'époque. Les brillants uniformes des soldats de la Révolution sont admirables de reconstitution. Coïncidant, comme nous l'avons fait savoir, avec les études faites pour la fête du triomphe de Saint-Cyr, qui doit avoir lieu cette année, le Comité de Tourcoing a pu profiter de ces études et faire exécuter ses costumes en même temps que Saint-Cyr fait exécuter les siens. Nous sommes d'avance assurés qu'ils n'auront rien à envier les uns aux autres et qu'alors le défilé somptueux de la chevalerie et de la cour de Charles VII, la partie de 1794 sera tout aussi remarquable.

On sait que le Comité a supprimé cette année les chœurs qui depuis trois ans avaient fait l'admiration de nos compatriotes, de manière à présenter sous un autre jour le défilé historique qui, le dimanche du 23 juin, animera nos rues de son chatoyant déploiement d'armures et d'uniformes.

Nous espérons que les étrangers y accourront nombreux et que les œuvres de guerre, au profit desquelles les importantes sociétés de vétérans ont offert leurs services, y trouveront leur compte, comme les commerçants tourquennois y trouveront le leur par l'animation qui régnera dans notre cité.

La caisse de secours des mutuels.

Elle adresse en son nom ainsi qu'au nom des bénéficiaires, ses sentiments de vive gratitude pour ce beau geste en faveur des victimes de la guerre.

**LE 40<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DE LA CHORAL « L'CHO de la FRONTIÈRE »**

La société « L'Echo de la Frontière », organisée pour le dimanche 15 juin prochain, à l'occasion du 40<sup>e</sup> anniversaire de sa fondation, une grande fête qui se déroulera dans le quartier de la Mairie.

L'ouverture sera faite par une retraite aux flambeaux, qui aura lieu, la veille, samedi 14 juin, avec le précieux concours de la clique sociale.

Nous publierons ultérieurement le programme complet de cette fête commémorative.

**CERCLE DES ANCIENS SOUS-OFFICIERS**  
Grand concours de Printemps

Tir à l'arme de guerre à 300 mètres

À partir du 1<sup>er</sup> juin, et pour tous les dimanches qui suivront jusqu'au dernier (29 juin) jour de clôture, le concours sera ouvert toute la journée; le matin de 8 h. 15 à midi, et l'après-midi de 2 h. 15 à 6 h.

De plus, pour les tireurs libres, le concours sera ouvert également les samedis 7, 14, 21 et 28 juin, de 2 h. 15 à 6 h.

La Commission invite les anciens sous-officiers à se présenter nombreux au pas de tir, étant donné les magnifiques prix affectés à ce concours, chaque tireur, faible ou fort, a des chances de succès.

Commissaires de service pour dimanche 1<sup>er</sup> juin: matin, MM. Jean Leblanc et Rougée; soir, MM. Ripeton et Raugée.

**GRUPE DES MUTILES DE TOURCOING ET SES CANTONS**

L'Assemblée générale trimestrielle

Nous rappelons que c'est aujourd'hui dimanche qu'aura lieu l'Assemblée générale trimestrielle du Groupe des Mutuels de Tourcoing et ses cantons, ainsi que le renouvellement du deuxième tiers des membres de la commission, à 9 h. 30, très précises, dans la salle du gymnase, place St-Jacques.

**Onête en faveur des mutilés**

À l'occasion d'un souper intime de la « Société des Vétérans des Anciens Combattants du groupe des Mutuels », qui ont lieu à leur siège, chez M. Dumortier, 150, rue Wincloo-Chloé, nous ont fait un grand profit de ces derniers, qui a rapporté la somme de 14 fr. 05, qui fut versée à la caisse de secours du groupe.

Le conseil d'administration du groupe des Mutuels de Tourcoing et ses cantons, adressant en son nom qu'un nom de ses membres plus sincères remerciements à tous les généraux donateurs pour la pensée délicate qu'ils ont